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С 	 16	 по	 21	 сентября	 2012	 года	 в	
Санкт-Петербургском	 выставочном	

комплексе	«Ленэкспо»	прошли	XIV	меж-
дународный	 Форум	 и	 выставка	 «Кино	
Экспо-2012».	В	этом	году	была	представ-
лена	насыщенная	программа	семинаров,	
технических	 и	 маркетинговых	 презента-
ций,	 дающая	 возможность	максимально	
эффективно	провести	неделю	всем	учас-
тникам	кинорынка.

Компания	«Невафильм»	традиционно	
была	 генеральным	 партнером	 и	 актив-
ным	 организатором	 мероприятий	 Фору-
ма	по	кинотехнологиям.	16…18	сентября	
для	 представителей	 малого	 и	 среднего	
бизнеса	 был	 организован	 интенсивный	
курс	 обучения	 основам	 кинобизнеса	 и	
новым	 технологическим	 решениям	 для	
кинотеатров.	 Занятия	 в	 «Школе	 кино-
предпринимателей»	 проводили	 специа-
листы	 всех	 сфер	 кинобизнеса,	 от	 дист-
рибьюторов	 и	 аналитиков	 кинорынка	 до	
организаторов	 общественного	 питания	
и	кинобаров.	Так	получилось,	что	в	этом	
году	организаторы	курса	обучения	были	
вынуждены	 сместить	 акценты,	 так	 как	
большую	часть	аудитории	(порядка	80%	
«школьников»)	составил	персонал	дейс-
твующих	 кинотеатров.	 Помимо	 работы	
школы,	компания	«Невафильм»	выступи-
ла	организатором	программы	семинаров	
и	 курсов	 повышения	 квалификации	 для	
технических	 специалистов	 кинотеатров	
в	 «Университете	 Кино	 Экспо»,	 который	
проходил	 18…21	 сентября.	 Лекционный	
курс	 был	 составлен	 из	 обсуждения	 на-
иболее	актуальных	тем:	лазерные	осве-
тительные	 системы,	 высокоскоростная	
проекция,	отказ	от	пленочных	носителей.	
Генеральный	 директор	 компании	 «Не-
вафильм»	 и	 президент	 «КиноАльянса»	
Олег	Березин	отметил,	что	в	2013…2014	
годах	 большинство	 студий	 откажутся	 от	
выпуска	фильмов	на	пленке.

«В ближайшие годы мы будем наблю-
дать уменьшение количества киноте-
атров в России из-за так называемой 
группы риска – кинотеатров, которые 
не смогли стать привлекательными 
для зрителя, не успев удачно выстро-
ить свои модели и подготовить мате-
риальную базу для перехода на цифро-
вые технологии. Очевидный факт – в 
2013…2014 годах большинство студий 
откажутся от выпуска фильмов на 
пленке, что повлечет за собой резкое 
снижение объемов заказов кинокопий. 
Вся индустрия производства копий 
очень зависит от объема, уже сейчас 
мы наблюдаем закрытие ряда лабора-
торий как по всей Европе, так и у нас в 
стране. Как результат – закрытие по-
рядка 250…300 кинотеатров, которые 
окажутся не способными работать в 
новых условиях».

Помимо	 медленного	 и	 болезненного	
перехода	отечественного	рынка	на	циф-
ровой	 прокат,	 Березин	 отметил	 смеще-

ние	вкусов	аудитории	и	отказ	от	привыч-
ки	массового	посещения	кинотеатров.

«Очевидная глобальная тенденция – 
это переход от блокбастеров к тема-
тическому контенту. По данным наших 
исследований, посещаемость первой 
пятерки лучших блокбастеров в первом 
полугодии 2012 года по сравнению с та-
ким же периодом в прошлом году умень-
шилась на 18%. Первые пять фильмов 
дали серьезное падение в количестве 
просмотров при общем росте посеща-
емости кинотеатров в стране. Поколе-
ние, которое было воспитано на блок-
бастерах, уходит из кинотеатров. Это 
может быть следствием целого ряда 
причин, и надо отметить, что показ 
четвертой части «Ледникового перио-
да» или седьмого фильма о Гарри Пот-
тере вряд ли будет способствовать 
подъему этого интереса. Зрителю 
необходимо предоставить выбор. Мир 
движется к созданию специализиро-
ванных кинотеатров с широким репер-
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туаром. То, что 
происходило послед-
ние годы, когда 90% 
кинотеатров пока-
зывали один и тот же 
фильм – останется в 
прошлом. Аудитория 
будет сегментиро-
ваться по интересам, 
образовывая небольшие 
группы, которым нужно «свое» кино, как 
следствие – изменение структуры и 
концепции кинотеатров».

Как	 подтверждение	 грядущих	 пере-
мен	 в	 киноидустрии,	 выставка	 «Кино	
Экспо	 2012»	 стартовала	 с	 презентации	
проекта,	 меняющего	 устоявшиеся	 под-
ходы.	 Одним	 из	 ярчайших	 представи-
телей	 тематического	 контента	 можно	
считать	 копии	 в	 «правильном	переводе	
Гоблина».	На	выставке	состоялась	пре-
зентация	проектов	Goblin	EnterTornment,	
где	 был	 представлен	 список	 подтверж-
денных	 прокатчиками	 кинокартин	 в	
виртуальном	 «пакете»	 компании,	 также	
обсуждались	 способы	 привлечения	 до-
полнительной	 аудитории,	 интернет-про-
движение	 фильмов	 с	 использованием	
современных	платежных	систем.

Одной	из	жемчужин	выставки	стала	де-
монстрация	Christie	Solaria	One	–	проек-
тора	и	сервера	в	едином	аппаратном	ре-
шении.	За	развитие	целостной	цифровой	
системы	 кинопроекции	 для	 экранов	 ши-
риной	до	9	м,	стоимость	которой	состав-
ляет	порядка	1,5	млн	руб.,	выступил	ряд	
компаний:	Asia Cinema,	«Кинопроект»,	
«Невафильм».	 Более	 подробно	 с	 новой	
технологией	кинопоказа	можно	было	поз-
накомиться	на	стендах	этих	компаний.

Проектор	Christie	Solaria	One	оказал-
ся	вовсе	не	единственным	бюджетным	
решением	 для	 небольших	 кинозалов.	
На	 стенде	 компании	 Artsound	 была	
представлена	 но-
винка	этого	года	–	 
компактный	 ма-
лошумящий	 двух-
ламповый	 цифро-
вой	 кинопроектор	
NC900C	 компа-
нии	 NEC,	 который	
можно	 установить	
непосредственно	 в	 ки-
нозале.	 Помимо	 отличных	
рабочих	 характеристик	 при	
использовании	на	небольших	

пространствах,	 NC900C	 обеспечивает	
дополнительную	 гибкость	 благодаря	
поддержке	 технологий	 3D	 и	 высокой	
частоты	 (до	 60	 Гц)	 смены	 кадров.	 В	
проектор	 встроен	 мультимедийный	
блок	IMB	и	сервер	видеоэкрана	с	фун-
кцией	SMS.

На	 стенде	 же	 самой	 компании	 NEC 
демонстрировались	 цифровые	 реклам-
но-информационные	 системы	 на	 базе	
светодиодных	 модулей.	 Как	 известно,	
системы	 визуализации	 могут	 служить	
сразу	 нескольким	 целям,	 таким	 как	 ин-
формирование,	развлечение	или	стиму-
лирование	 к	 совершению	покупок.	Ком-
пания	 представила	 решение,	 которое	 в	
сравнении	с	 традиционной	технологией	
на	 базе	 ЖК-дисплеев	 обладает	 более	
приемлемой	 стоимостью,	 стойкостью	 к	
погодным	 условиям	 и	 температурным	
изменениям.

Австрийское	 подразделение	 группы,	
компания	dcinex Gmb,	объявило	об	от-
крытии	нового	представительства	в	Рос-
сии.	На	стенде	компании,	объединившей	
ключевых	европейских	игроков	отрасли	
(XDC, FTT, Bewegte Bilder),	 был	 пред-
ставлен	 набор	 услуг	 и	 технологических	
решений,	от	проектирования	и	установ-
ки	 оборудования	 до	 сервисного	 обслу-
живания	и	обучения	персонала.	Из	экс-
клюзивных	 устройств	 компания	 dcinex	
Gmb	 представила	 посетителям	 выстав-
ки	новый	звуковой	процессор	AP20	ком-

Проекционный медиацентр Christie Solaria One

Цифровой кинопроектор NEC NC900C
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пании	 DATASAT	 Digital	 Entertainment.	
Созданный	 для	 обеспечения	 точного	
воспроизведения	 звука	 аналоговых	 и	
цифровых	 источников,	 AP20	 содержит	
шесть	процессоров	цифровых	сигналов	
Analog	Devices	 (тактовая	частота	–	400	
МГц).	Одна	из	 ключевых	особенностей	
процессора	 –	 встроенная	 программа	
Dirac	 Live,	 оптимизирующая	 характе-
ристики	 акустического	 сигнала	 для	
любого	 помещения.	 Чтобы	 улучшить	
параметры	 ясности	 звучания	 музыки,	
четкости	 воспроизведения	 речи,	 до-
статочно	 провести	 одну	 корректировку	
собственных	частот	помещения	с	помо-
щью	узкополосных	фильтров.

Стенд	 компании	 «Крисберг»	 отли-
чался	 своим	 наглядным	 и	 информа-
тивным	 представлением	 основных	 на-
правлений	 работы	 компании.	 Одна	 из	
демонстрируемых	 новинок	 этого	 года	 –	
интегрированный	 медиаблок	 SX-3000S	
компании	 GDC	 Technology.	 Данное	 ус-

тройство	 не	 требует	 внешнего	 храни-
лища,	 поддерживает	 дистанционное	
управление	 по	 Gigabit	 Ethernet,	 подде-
рживает	48	и	60	кадр/с	в	режимах	2D/3D.	
За	время	работы	компанией	«Крисберг»	
запущено	более	110	 кинозалов	по	всей	
России.	 В	 штате	 компании	 есть	 ряд	
сертифицированных	 специалистов	 с	
высшим	 профессиональным	 образова-
нием,	поэтому	отдельное	внимание	уде-
ляется	сервисному	обслуживанию	уста-
навливаемого	оборудования.

По	сложившейся	 традиции	централь-
ное	 положение	 сразу	 напротив	 входа	 в	
павильон	выставочного	 комплекса	 зани-
мал	стенд	Asia Cinema.	На	площади	в	72	
м2	были	представлены	последние	дости-
жения	 кинотехнологий	 –	 новинки	 кино-
оборудования.	 В	 рамках	 «Университета	
Кино	Экспо»	компания	провела	семинар,	
посвященный	 одной	 из	 самых	 актуаль-
ных	на	сегодняшний	день	новинок	–	пас-
сивной	 системе	 для	 3D-показа	 Smart	
Crystal	 компании	 Volfoni.	 Посетителям	
стенда	предоставлялась	возможность	на	
практике	оценить	достоинства	системы.

Одна	из	наиболее	актуальных	проблем	
киноиндустрии	последних	лет	–	это	борьба	
с	 созданием	и	распространением	пиратс-
ких	 копий	 фильмов.	 Цифровая	 техноло-

гия	 производства	 позволяет	 отслеживать	
и	 контролировать	 появление	 пиратских	
копий.	 Стоит	 заметить,	 что	 Россия	 про-
должает	 оставаться	 лидером	 по	 качест-
ву	 производства	 данной	 контрафактной	
продукции,	 отечественные	 «умельцы»	
даже	научились	извлекать	из	процессора	
6-канальный	 звук.	 Выставка	 «Кино	 Экспо	
2012»	 не	 оставила	 без	 внимания	 данную	
проблему.	Одно	из	последних	инновацион-
ных	решений	в	области	борьбы	с	пиратс-
твом	представила	компания	PIRATE	EYE.	

Совместный стенд NEC Display Solutions и Artsound

Аудиопроцессор AP20
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На	 стенде	 демонстрировалась	 система,	
способная	улавливать	сигнал	от	устройств,	
производящих	скрытую	съемку	в	кинозале.	
Одна	из	причин	показа	данного	технологи-
ческого	решения	в	России	–	это	желание	
крупнейших	кинокомпаний	обеспечить	бе-
зопасность	 проведения	 предпремьерных	
показов	своих	фильмов.	Во	время	сеанса	
устройство	 сканирует	 специальным	 сиг-
налом	 группы	 зрителей	 в	 произвольном	
порядке,	выявляя	наличие	съемочного	уст-
ройства	с	помощью	отражений	от	его	опти-
ческой	системы.	При	этом	обеспечивается	
полная	 конфиденциальность.	 Когда	 сис-
тема	 распознает	 съемочную	 аппаратуру,	
она	 посылает	 об	 этом	 информацию	 спе-
циальному	сотруднику,	который	находится	
за	пределами	кинозала,	с	указанием	ряда	
и	места,	откуда	производится	съемка.	Дан-
ная	технология	была	представлена	в	этом	
году	на	ряде	крупных	форумов,	где	вызва-
ла	бурную	реакцию	со	стороны	представи-
телей	киноиндустрии.	Как	объяснили	пред-

ставители	PIRATE	EYE,	после	презентации	
их	технологической	разработки	устроители	
конференции	вынуждены	были	объявлять	
перерыв	на	кофе	–	столь	велик	интерес	со	
стороны	публики.

Техническим	спонсором	«Кино	Экспо»	
по	 традиции	 выступила	 компания	 «Ви-
кинг»,	которая	в	следующем	году	отметит	
20	 лет	 успешной	 работы	 на	 кинорынке	
страны.	Являясь	крупным	системным	ин-
тегратором	 и	 дистрибьютором,	 специа-
лизирующимся	 на	 создании	 аудиовизу-
альных	комплексов,	в	этом	году	компания	
представила	 акустические	 системы	 для	
домашних	кинотеатров	финской	компании	
Or	Group,	эксклюзивным	дистрибьютором	
которой	в	России	и	является	«Викинг».

Компания	 Fulldome.pro	 продемонс-
трировала	 профессиональное,	 но	 про-
стое	и	доступное	решение	по	проецирова-
нию	 видеоизображения	 на	 сферическую	
поверхность.	 Демонстрируемая	 посети-
телям	 мультипроекторная	 полнокуполь-

ная	 система	 Fulldome.pro	 DC	Mk.2	 была	
подсвечена	красным	световым	прибором.	
Подобное	решение	символизировало	со-
бой	 трансформацию	 изобразительного	
искусства	с	момента	изобретения	челове-
ком	технологии	печати	черно-белых	фото-
графий	 до	 возможности	 проецирования	
цветных	фильмов	на	сферическую	повер-
хность.	 Digital	 Cube	 Mk.2	 предоставляет	
уникальную	 возможность	 наблюдения	
объемного	 изображения	 без	 применения	
очков,	которые	ограничивают	периферий-
ное	 зрение.	 В	 соревновании	 за	 «шири-
ну»	формата	 воспроизведения	 компания	
Fulldom.pro	 одержала	 безоговорочную	
победу,	 добавив	 третье	 измерение.	 Это	
самодостаточное	 бюджетное	 решение.	
Проекторы,	медиасервер	и	система	авто-
калибровки	помещены	в	единый	корпус,	и	
для	включения	системы	достаточно	лишь	
подать	на	нее	питание.

Санкт-Петербургский	 государственный	
университет	кино	и	телевидения	стал	учас-
тником	 ежегодного	 международного	 про-
фессионального	 форума	 киноиндустрии	
«Кино	Экспо	2012».	Поскольку	СПбГУКиТ	
является	 уникальным	 центром	 высшего	
профессионального	образования	в	сфере	
кинематографа,	 телевидения	 и	 СМИ,	 его	
стенд	 вызывает	 неизменный	 интерес	 со	
стороны	 посетителей	 и	 участников	фору-
ма.	Надо	отметить,	что	выпускниками	пер-
вого	в	России	кинематографического	вуза	
являются	 ведущие	 руководители	 киноин-
дустрии,	в	том	числе	устроители	и	органи-
заторы	«Кино	Экспо».

В	завершение	этого	обзора	хочется	ска-
зать,	что	XIV	международный	Форум	и	вы-
ставка	«Кино	Экспо-2012»	стали	важной	и	
полезной	 площадкой	 демонстрации	 пос-
ледних	 инженерных	 разработок	 в	 области	
технологий	кинопоказа,	где	можно	было	об-
судить	вопросы	ведения	бизнеса,	углубить	
технические	и	маркетинговые	знания.

Стенд компании Asia Cinema
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